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彥中學長在⾼中求學的階段就已經有明確的⽬標規劃，那就是就讀與藥學有關科系。所以在⼤學選

擇志願時，選擇⾼學醫學院化學系(⽬前為⾼雄醫學⼤學醫藥暨應⽤化學系)。在求學過程中學長的

成績並不算優異，但這不影響他已經設定好的⽬標，依舊繼續努⼒向前進。另外學長也會額外去選

修⼀些有機合成的相關課程，讓⾃⼰在相關領域裡更加專業。

學長是第四屆畢業⽣，當時醫藥暨應⽤化學系還尚未分組，所以像藥物化學、⽣物化學、量⼦化

學……等，這些科⽬都為必修科⽬。有別於現在分了兩組，有些課程不是必修，學長也建議我們若

找到了⾃⼰的⽬標，就去多修其相關課程，充實⾃⼰專業領域的知識。

學長⼤學畢業後，他決定讀研究所，但考試的成績並不理想，但他不氣餒，先去從事藥物合成研究

助理，先磨練⾃⼰的技術，讓⾃⼰可以銜接未來相關領域的事務，⽽不⽤重新花時間再學習⼀次。

在這段期間，學長也會利⽤空餘的時間來讀書，爾後順利的考上了藥理學研究所。在研究所中，學

長主要研究藥物對於細胞⽣長抑制情形與細胞⽣理的影響及藥物對於腫瘤在活體動物抑制的測

試……等，⽽不是單純的藥物合成⽽已。

完成了研究所學業後，學長選擇先去就業，⽽非繼續就讀博⼠。學長剛開始的⼯作是學術藥師，⼯

作性質是對醫師、藥師介紹藥品⽤法及藥理機制，另對⾃家銷售⼈員教育⾃⼰公司藥品與競爭藥品

的優缺點。因此，在介紹之前必須了解⾃⾝藥品的特⾊與競品的差異，介紹如何突顯出⾃⾝藥品的

特⾊，使其可被銷售。在這個⼯作中，學長遇到了各種形形⾊⾊的⼈，剛開始雖然困難，但是在過

程中，他學習如何增強⾃⼰的溝通能⼒，對藥品認知也越來越多，也慢慢地在此⼯作做得更佳順

⼿。這個經驗對修習博⼠時，撰寫⽂章是有很⼤幫助。

除了上述⼯作之外，學長也有到台⼤、榮總、三總、中央

研究院當研究助理，⽽後繼續攻讀博⼠學位。⽽攻讀博⼠

學位並不是因為⼯作的原因才去就讀，⽽是學長早已設定

好⾃⼰的⽬標。現在，學長在杏輝藥廠擔任研發藥物領域

的⼯作，研發⼯作需要有良好溝通能⼒，才能組織好的團

隊。

最後，彥中學長建議我們不管未來有沒有投入化學相關領域的⼯作，⼀定要有良好的⼼態去⾯對每

⼀份⼯作，也需要了解⾃⾝的個⼈特質，因為每個⼈所擅長的領域不⼀樣，例如有⼈擅長⼀些例⾏

事務的規劃⼯作，使⼯作流程順暢，就適合於管理⽅⾯的⼯作；也有⼈擅長多⽅⾯思考就適合於研

發的⼯作…等等。另外最重要的是要不斷持續充實⾃⼰，不要因為脫離了讀書階段⽽停⽌學習，⽽

是要學習更多各⽅⾯知識後，在未來處理事物時，會有更多不同⾯向的想法去⾯對、應付及解決各

種事情，使結果更加圓融完善，思考也會更加的周密。
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『持續不斷充實⾃⼰』
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